

かめい
克之氏

プロファイル

90年(平成2) 大阪外大

学院修士課程(フランス語学専攻修了)、93年関大大学院商学

研究科博士課程後期単位取

得、94年同大総合情報学部専任講師、97年同助教授、現在

に至る。



—フランスの自動車産業で最も最初にブジョーを取り上げたのはなぜですか。

「万年3位メーカー」という印象があるが、実はブジョーはフランスの自動車会社になった時期もある。フランスは左がかった学者が多くて、国営企業のルノーを研究する)ことが多かった。そこで、私はブジョーを研究した」

「ブジョーを歴史的に見て、そ

著者登場

フランス企業の経営戦略 とリスクマネジメント

(法律文化社刊、075・791・7131)

創業家の経営介入に問題

の教訓は。

「78年、クライスラーが歐州企業を手放すときにブジョーがそれを買収して欧洲一になつたことがあつた。しかしその時、英国会社のモラールの低さとか、生産性の低さなどの負の遺産を引き継いだけだ」

「ルノーがニッサンに出資したが、ルノーの米祐盛衰も面白いですね。

「ルノーは20年前の79年、AM

ます、親方三色旗の傾向を強め、

C(アメリカン・モーターーズ)の

株式を取得、実質的に子会社化し

た。ルノーの車種アライアンスがあつた。しかし、オブ・ザ・イヤーを売るなど大成功した

—社会主義の中のフランス産業は競争力を失つた。

結果、80年に赤字軒落、拡大路線が所期の目的を果たせなかつたわ

けだ」

「ルノーがニッサンに出資した企業を国営化し、ルノーをその象徴的 existenceとして宣伝材料を使った

が、とたんルノーは赤字化します

(大阪・編集委員・兼子 次生)

なくて後塵を擇していの

—ミシシッティ(米)のフランス企業が

が。

「ミシシッティも、ブジョーで

も経営の重要な問題に創業者がタッ

チしていくのが問題。米国のテレ

ビ劇で刑事コローノボがあるが、彼

の事がおんぼりのブジョー。米國

かの見ればフランスはおんぼりと

いう皮肉なたとえのように見え